

令和2年度(上期)

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会
会議録

かほく市企画情報課
情報推進室

令和2年度 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録

招 集 年 月 日	令和2年9月30日(水)			
招 集 場 所	かほく市役所 東フロア地下1階 B01 会議室			
開 会 日 時	令和2年9月30日 午後 1時 25分			
閉 会 日 時	令和2年9月30日 午後 2時 50分			
応 召 委 員 【凡例】○:出席を示す ×:欠席を示す	職	氏 名	出欠	
	会 長	山本 茂正	○	
	委 員	高鳥毛 弘	○	
	副会長	粕野 武利	○	
	副会長	竹中 公美	○	
	委 員	西田 孝伸	○	
	委 員	松本 多美子	○	
	委 員	紺家 千津子	×	
委 員 の 定 数	7 名			
出 席 委 員	6 名			
欠 席 委 員	1 名			
職務のため会議に出席した者の職氏名	企画情報課 情報推進室長	松原 望	係長	氣谷 和彰
	主査	濱嶋 雅広		
記 録	企画情報課 主査 濱嶋 雅広			
会議に付した議件	別紙会議資料参照			
会 議 の 経 過	別紙のとおり			

会議の経過

<p>松原室長</p>	<p>ただいまより、第18回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていただきます。本日は、お忙しいところ、また、新型コロナウイルス感染症による影響が続く中、ご参集いただき、ありがとうございます。本日の審議会の進行を務めます企画情報課情報推進室長の松原と言います。今回は、令和2年度第1回目の審議会ということで、本日の会議内容は、お手元の会議次第のとおりでございます。今回、委員改選後の初めての審議会ということで各委員さん及び事務局を紹介させていただきます。</p> <p><u>(委員紹介及び事務局紹介)</u></p> <p>それではお手元の会議次第の2に移りたいと思います。今回、委員改選後の初めての審議会ということで、会長及び副会長を選出していただきたいと存じます。ご意見のほうよろしく願いいたします。</p>
<p>西田委員</p>	<p>第1回目からこれまで、当審議会の会長職は町会区長会連合会会長さんが務められ、スムーズな議事運営でありましたので、前期会長職を務めていただいております山本委員さんに引き続き会長職を是非お願いしたいと思います。また、副会長職においても、これまで教育委員会選出委員の方に務めていただいておりますので、粕野委員さんにお願いしたいと思います。</p>
<p>松原室長</p>	<p>西田委員ご意見ありがとうございました。西田委員よりご意見ありましたがいかがでしょうか。西田委員の意見にご異議がなければ、拍手を持って決定とさせていただきます。</p> <p><u>(拍手全員)</u></p>
<p>松原室長</p>	<p>ありがとうございます。それでは、会長に山本委員を、副会長は粕野委員にお願いしたいと存じます。それでは、議事に入ります前に、ただいま選任されました山本会長より一言ご挨拶をお願いいたします。</p>
<p>山本会長</p>	<p>ただいま、選任いただきました山本でございます。何分不慣れでございますので、皆様のご指導ご協力をいただきまして、議事がスムーズに進行するようよろしくお願いいたします。</p>
<p>松原室長</p>	<p>山本会長ありがとうございました。それでは、早速ですが議事に参りたいと思います。かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則第5条の規定により、議長は会長が当たると定めておりますので、これからの進行を会長お願いいたします。</p>
<p>山本議長</p>	<p>それでは、次第に従いまして議事を進行させていただきます。まず始めに、報告事項1「加入申込状況について」事務局より説明をお願いします。</p>
<p>氣谷係長</p>	<p>報告事項1 加入申込状況について (資料1-1、1-2) 資料1-1が月別加入申込状況になります。 今年度上半期の状況ですが、8月末現在の加入申込ベースで累計5,496件、解約者も含めた延べ件数となっており、その右の4,943件のほうが実際の契約数となっております。今年度実際の新規加入は40件となっており、うち半数の20件が新築住宅での加入申込となっております。新築に対する市補助制度のご紹介する際、合わせてケーブル加入のご案内をしております。DD混信については、今年度は今日現在で2件となっております。</p>

<p>氣谷係長</p>	<p>次に資料1-2をご覧ください。 こちらは各地区別の加入状況となっております。一番下の合計数が先ほどの8月末より多い数字となっておりますが、こちらの数字は集計の時期が9月9日現在のものであり多いものとなっておりますのでご了承ください。加入率は、昨年と比べ0.4%減となっておりますが、解約等による減少ではなく、当市の世帯数が顕著に増加したことによる微減となっております。谷地区の100%超えとなっているのは、お一人で自宅と事務所で2件加入いただいているためとなっております。アパートについては、オーナーと1棟で契約しているため、戸数が複数あっても契約は1件でカウントとなるため、アパートが多い地区については加入率が低くなっていますが、実際の視聴世帯数はこれより多い数字となります。地区別に見ますと、山手側の若緑や箕打地区などの地形的に電波が入り難いところは加入率が高くなっております。</p>
<p>山本議長</p>	<p>只今、加入申込について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたらお願いしたいと思います。</p>
	<p>《 質問なし 》</p>
<p>山本議長</p>	<p>ご質問等がないようでしたら、協議事項1「かほくチャンネル番組編成について」事務局より説明をお願いします。</p>
<p>氣谷係長</p>	<p>協議事項1 かほくチャンネル番組編成について（資料2） 番組編成については、編成機の関係でなかなか変更は難しく、前年度より大きな変更はございませんが、編成についてご説明させていただきます。まず、5時と6時半からは映像特集ということで30分から1時間程度の特番を再放送しております。この映像特集のかたまりを5時、10時と17時、22時と4回繰り返して放送しております。また、7時半から大きなかたまりがありまして、「かほく市情報局」として告知番組や市のニュースを取り上げるWeeklyなどの番組を取り上げたものとなっております。7時半、11時半と15時半、20時半、24時半と一日5回のサイクルで放送しております。なお、毎週金曜日に番組表が更新され、1週間おきの更新となっております。</p>
<p>山本議長</p>	<p>只今、番組編成について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたらお願いしたいと思います。</p>
	<p>《 質問なし 》</p>
<p>山本議長</p>	<p>ご質問がないようですので、協議事項2「令和2年4月から令和2年9月までの放送実績について」事務局より説明をお願いします。</p>
<p>氣谷係長</p>	<p>協議事項2 令和2年4月から令和2年9月までの放送実績について（資料3、4） まず資料3ですが、今年度上半期の放送した番組例です。今年度は、新型コロナウイルス感染症対策として各種イベント開催が中止となり、放送できる番組が少ないなか、なんとか放送を繋いできたというのが現状であります。その感染症対策の関連として、「正しい手洗い手順について」や国の緊急事態宣言を受けて、市としての対応を市長から市民に向けてのメッセージを放送しました。 スポーツ関連については、例年、特番として放送していた剣道大会や学童野球やなどが軒並み大会中止となってしまいましたが、中学校の郡市交流試合全13競技を</p>

	<p>放送しました。</p> <p>特別番組としては、入学式・入園式の様子、区長・町会長の紹介は例年通り放送しました。今年度から小学校でプログラミング教室が必須科目となったこともあり、(株)PFUに協力を得て「ichigo jam」を使ったプログラミング番組全10回を、また、西田幾多郎記念哲学館長出演の対談形式の番組も今年度初めて放送しました。</p> <p>次に告知番組については、現在実施中の国勢調査の周知として、国が作成したCMだけでなく、担当課の協力のもと市オリジナルのクイズ形式番組を制作しました。</p> <p>また、消防本部が例年開催している心肺蘇生教室が新型コロナウイルス感染症による影響で開催できないため、蘇生方法をケーブルテレビで放送できないかと相談があり、消防職員実演による蘇生法の番組を制作・放送しました。</p> <p>シリーズ作品につきましても様々なものを放送しており、Weeklyは2週間更新で、1週目は通常放送、2週目は手話を付けて放送しております。基本的には市主催のイベント行事がメインとなっておりますが、各種団体からの要請を受けて撮影したイベントもいくつかあります。</p> <p>次に資料4についてですが、上半期に放送した「WeeklyKahokuCity」の抜粋一覧となっております。こちらも新型コロナウイルス感染症の影響で、イベントネタが少なく例年の3割程度のイベント数、3月から4月にかけてはネタがなく放送できない週もありました。少しずつイベントは増えてきているものの依然としてイベントネタは少ない状況であります。</p>
山本議長	<p>只今、令和2年4月から令和2年9月までの放送実績について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたらお願いしたいと思います。</p>
西田委員	<p><u>(協議2 質疑・応答)</u></p> <p>私事ですが、応援に行けなかった孫の中学校都市交流大会をケーブルテレビで見ることができ、大変うれしかった。いろいろな競技を見ることができ新鮮味がありました。今年初めてとのことですが、できる事なら次年度以降も継続して放送していただければありがたいと思います。</p>
松原室長	<p>今回は、他の大会が中止のなか、唯一開催された大会であったこともあり、全ての競技を撮影することとしました。</p>
西田委員	<p>今年の3年生は、ほとんどの大会が中止となる中、唯一開催されたこの大会を記録として残してもらえたのは大変ありがたいと思う。</p>
氣谷係長	<p>本来ならば、県体予選は加賀地区大会であります。交流大会は河北郡市で開催されたこともあり、撮影許可や取材クルーの段取り等が時間的にも可能であった部分があります。</p>
西田委員	<p>県体予選でも郡市で予選会をしているバドミントンなどを撮影することは可能ではないか。</p>
氣谷係長	<p>そのような大会であれば、対応しやすいかもしれませんね。</p>
松本委員	<p>今年の小学校運動会は、観戦は保護者1名のみとなっており、祖父母やご近所の方などが見ることができない。こんなときこそ、かほくチャンネルで放送していただけるとありがたい。</p>
氣谷係長	<p>運動会については、これまでも小中学校全校分をダイジェスト版ではありますが、毎年放送させていただいております。今年の方も既に撮影済みで、現在編集しております。</p>

	10月下旬から放送予定しております。
山本議長	みなさん、運動会の放送を楽しみにしておりますし、これからも改革という意味で、新しい番組制作に励んでいただきたいと思います。 それでは、最後に協議事項3番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネルで放送された番組について説明等よろしくをお願いします。
	<u>(次第掲載の順番で各項目2、3分に編集した番組を視聴)</u>
山本議長	今、視聴して頂いた番組、また委員さんのご自宅等でご覧頂いた番組でも構いませんので、何かご意見等ありましたらお願いします。
西田委員	手話通訳をワイプで表示すると小さくなってしまいが、Weekly は、通訳者がお大きく表示され、手の動きが分かりやすくて良いですね。
氣谷係長	Weekly は手話なし、手話ありで2週に亘って放送していることから、手話あり時は映像を小さくしてでも手話を大きくしております。
高鳥毛委員	かほく市からプロ野球選手が2名輩出されたので、球団の制約等もあると思います が2人の近況等を報告すれば、加入者も増えるのではないだろうか。
松原室長	ケーブルテレビについては、地域密着型であることから、2人の小中学校時代の試合風景や優勝パレード時の映像がありましたので、入団前に放送はしておりました。 ケーブルテレビだけでなく、市として2人に協力してもらえないものかという動きがあるものの、まだ入団1年目であることや球団の制約もあり、なかなか困難であると考えられます。
高鳥毛委員	700MHz帯を使用する携帯電話の周波数再編により、既存アンテナでテレビ視聴される世帯で視聴障害がでると聞いているが、難視聴となる世帯への対応は。
松原室長	テレビ視聴方法は、各家庭での判断となりますので、これを機にケーブルテレビの加入推奨していく予定はありませんが、難視聴世帯からのご相談にあれば真摯に対応していきたいと考えております。
鮎野委員	加入者からの番組に対するアンケートなどは実施されているか。
松原室長	ケーブルテレビ単独でのアンケートはありませんが、広報誌のほうで毎年12月に広報誌やHPなど市の広報一括りとしてご意見、アンケートを実施しています。
鮎野委員	かほくチャンネルのユーチューブチャンネルの開設予定は。
松原室長	特に子どもが映っているものは、民放はNGだがケーブルテレビだったら放送してよいとの了承を得ているものもありますので、これを全世界で視聴できるネット上にあげるとなると、またその部分の了承をいただく必要もでてきます。
鮎野委員	それであれば、地域の祭礼やプライバシーに係らない市オリジナルの番組をあげれば、加入されていない方も視聴でき、興味を持たれた方は加入していただけるのでは。コメントも書き込めるので、その番組に対する意見も聴取できるのでは。 また、学校でも生徒1人ずつタブレット端末が貸与されることから、それを使ってかほく市を調べることもできるし、先生方も教材として活用しやすいと思う。

松原室長	可能な範囲で検討はしていきたいと思います。
紘野委員	名物的な番組を考えられませんか。 例えば、テレビ金沢で放送していた「誉のドコ行く？」のように各地区を地元の子 どもが紹介するような、ニュースやお知らせだけでなく、市オリジナル番組が欲しい なあと思うが。
松原室長	貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。こちらとしても絶えず新しい番 組制作を考えておりますので、また検討させていただきます。
松本委員	各地区の民話などを放送してみてもどうか。
松原室長	読み聞かせボランティアの「おはなし円（まどか）グループ」が作成した民話の紙 芝居動画を放送させていただいております。
松本委員	紘野委員がおっしゃるとおり、若い方にとっては、ユーチューブにあげるほうが、 よく視聴してくれるのでは。
松原室長	加入者からいただいた視聴料で番組制作している部分もあり、また、加入している から視聴できるという特権がなくなるなど、その兼ね合いもありますので、広く周 知すべきものに限定するなど、すみ分けについて検討していきたいと思います。
山本議長	ご意見も出尽くしたようですので、今回の各委員さんからのご意見を踏まえ、事務 局は今後の番組制作に取り組んで頂きたいと思います。 最後に、その他ということで、何でも構いません、ご意見がありましたら、お願い します。
	<p>《 意見なし 》</p> <p>その他意見が無いようでありますので、進行を事務局に返したいと思います。 委員の皆様には議事進行にご協力、誠にありがとうございました。</p>
松原室長	山本会長ありがとうございました。 今回の審議会で賜りましたご意見やご要望については、少しでもお応えできるよう 進めていきたいと考えておりますのでよろしく願いいたします。 次回は3月の開催を予定しております。また案内させていただきますのでよろしく お願いしたいと思います。 以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。 どうもありがとうございました。